

Año XXVII

FRANQUEO CONCERTADO

Martes 24 de Abril de 1934

APARTADO DE CORREOS N.º 49

Núm. 7.864

### La mendicidad y el vandalismo infantil

Es un problema grave creado en nuestra ciudad, la repugnante plaga de la mendicidad y el vandalismo infantil, prohibido de Huelva, donde vemos a todas horas, en nuestras calles llenas de criaturas sucias y desarrapadas, que se arrojan a los transeúntes, formando verdaderos enjambres cerca de las mesas de cafés y bares, y mandillitas que atropellan e insultan a cuantos les vienen en galas, destruyen árboles y flores y arrancan las paredes de las casas.

No es solo el caso de Huelva, porque en todas partes existe hoy, un número de niños pedigueros y truhanes que las autoridades de evitar la repugnancia de estos espectáculo callejeros, pero es el caso que nos interesa, la cantidad de niños que se arrojan a los transeúntes, y llega a producir asombro a los transeúntes, el asedio que establecen y el desprecio con que se conducen, sin ser molestados por los agentes de la autoridad.

La plaza de las Monjas, es algo sorprendente en este doloroso aspecto todos los días, pero los niños, que son los preferidos por las infelices criaturas, éstas llegan al colmo del desahogo no sólo como podigueros, sino como actos de barbarie, con las pequeñas que por allí pasan y se permiten el lujo de tomar unas chucherías que se las arrojan al suelo y si llevan las floritillas puestas, se las arrancan a viva fuerza sin que la policía trate de evitarlo por la sencillez de que no existe.

Por ser digno de anotarse, señalaremos el caso vergonzoso e inaudito, sucedido a un matrimonio extranjero que tomaba un aperitivo rodeado de la chiquillería pedisera, y al levantarse a saludar a unos amigos aprovechó para arrojarse la ocasión para arrojarse lo que había sobre la mesa, rompiendo todo el servicio. Esto pasa en alguna otra parte.

En la misma Plaza, han tenido que cortar los ramos de dátiles de las palmeras, porque los chiquillos los apedrean, rompen los cristales de las casas, con el peligro consiguiente de la personas que por allí pasan y resulta más fácil evitar por ese procedimiento esas manifestaciones de barbarie, que no pueden cortarse, con respecto a los jardines, por la sencilla razón de que para cortar ese mal por el mismo sistema habría que suprimir las flores o

hacer desaparecer las plantas de allí, con lo cual no tendríamos que lamentar ese vandalismo que se repite sin que se moleste a tanto bárbaro.

En la Plaza de San Pedro, vemos como los chiquillos se encaraman en las vancas que están reciosas, cuajadas de flores, para comerse los capullos, y rompen las ramas de las que tiran hasta desgajarlas, quedando con el aspecto desolador, como si un huracán las hubiese destruido.

Debe establecerse una vigilancia especial, llamando la atención de los agentes de la autoridad, para que la chiquillería suelta no campe por sus respetos barbarizando, y evitar que esos niños pediseros sigan en la vía pública, en vez de llevarlos a las escuelas, e imponiendo castigos a los padres que lanzan a esas criaturas a la calle para explotar su miseria.

El alcalde, ha comenzado la labor y ha dado las órdenes necesarias para subsanar estos enormes defectos, pero la práctica demuestra que no surten los efectos indispensables y se repiten frecuentemente los actos de salvajismo, por la incultura y brutalidad de unos desalmados.

La chiquillería constituye en Huelva un serio peligro y se debe evitar a toda costa que esos pobres desgraciados, por falta de educación y cultura, sean el día de mañana unos hombres envilecidos.

En Huelva, el cariño al árbol, no tiene nada de particular que no exista, porque no se hace nada por educar a los niños en ese sentido, habiendo suprimido la fiesta del árbol, que aquí no se celebra desde que se organizó en las escuelas de la Esperanza, cuando se hicieron aquellos jardines y por eso no es extraño que los árboles de nuestras calles con sus cicatrices, descortezamientos, y su desaparición total, en muchos casos, señalen las proximidades de centros de enseñanza.

En estos detalles, nos fijamos los que tenemos adición a las plantas y nos duele ver el abandono en que se encuentran, por lo que es muy natural, que elevemos nuestra protesta en la seguridad de que obtendremos de las autoridades una acogida favorable que redunde en beneficio de Huelva, que al fin y a la postre es la que padece siguiendo las cosas como hasta ahora.

P. GARRIDO PERELLO

### CRONICA RETROSPECTIVA

## 1924

## 24

## Abril

# HACE DIEZ AÑOS

El Ayuntamiento concede un donativo a don Antonio Brunt, que interesa una subvención para el estudio de la pintura.

Los alcaldes de las Comisiones permanentes de los Ayuntamientos de Zalamea la Real, Nerva, Calañas, y Rosal de la Frontera, se dirigen al Presidente del Directorio Militar, haciendo presente su sentimiento por el cese del delegado gubernativo don Manuel López Fernández, solicitando sea repuesto en su cargo por estimar desempeñó en toda ocasión dignamente su cometido y creerlo de justicia.

En la parroquia de la Concepción se celebran solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del comerciante de esta plaza don Antonio Repiso Arribas, fallecido en Paymogo.

En Villalba puso fin a su vida, arrojándose a un pozo, el anciano de 64 años de edad, Antonio Salas Perez.

El Directorio acuerda suspender la manifestación obrera del primero de mayo.

La «Gaceta» publica una Real Orden, relativa con el problema de la vivienda.

### EN EL CENTRO RADICAL

## Una conferencia del Doctor Vázquez Limón

Atentamente invitado por la Juventud Republicana Radical, asistimos a una conferencia social, donde se habla de celebrar la primera conferencia cultural-sanitaria, a cargo del culto y competente jefe clínico de este Hospital Provincial, don Francisco Vázquez Limón.

El salón de dicho Centro, se encontraba ocupado en su totalidad por numeroso público de todas las clases sociales, observándose también, la asistencia de muchas señoras y señoritas.

Minutos después de las diez, el escenario de ese recinto vióse ocupado por los siguientes señores: don Manuel Gallardo, don Benito Cerejillo, don Rodrigo Escalera, señor Transmonte, don Antonio Vázquez y el orador doctor Vázquez Limón.

El señor Gallardo, Presidente de la Juventud, luce su esmerado dote de elocuencia, con frases rápidas, pero acreedoras de su larga práctica en la pública expresión. Expone los motivos de dicha charla, o mejor dicho, los proyectos de tal entidad política al abrir un ciclo de conferencias culturales, ofreciendo frases de elogios, pero frases genuinamente robustas, en bellezas consagradas, cultivo de que era acreedoras el sexo débil allí congregado. Hace la presentación del incansable orador y prodigioso médico y ya, prodigioso de exquisita elocuencia se le aplaudió largamente, al señor Gallardo.

Pasa el doctor Vázquez Limón a ocupar la tribuna, tras una ovación como prueba de la simpática acogida que le dispensaron todos los oyentes. Primeramente agradece a la directiva de la Juventud Radical, el alto puesto, en que lo colocan al ser requerido, o mejor aún, invitado, para implantar la faz cultural-sanitaria entre todos sus correligionarios, y después divulgó, con lucida y bien documentada oratoria, los altos conocimientos profesionales que survieran de firmísima base al tema que elevó con grandilocuencia: «El cáncer».

Quando el orador dió por terminada la charla, fué aplaudido extensa y cariñosamente.

Quebrantáramos la labor de la Redacción de este periódico, si nos aprestásemos a introducir en estas columnas la clara y lucida oratoria que disertó el aludido doctor en el transcrito Centro Radical.

Solo nos resta decir, que lo prometemos hacer en la Revista Profesional Sanitaria, donde insertaremos con la amplitud que se merece, la abrumadora selección de conocimientos profesionales que demostró plenamente el científico orador del sábado.

NINON.

### Cinema Rábida

## HOY MARTES

de 6 de la tarde a 12,30 de la noche

## Grandioso éxito

## Madres del Mundo

Magnífica producción METRO, de interesantísimo argumento.

## ULTIMO DIA

Mañana.

## Valses de antaño

### EN LA DIPUTACION

## Se reúne la Comisión Gestora Provincial

En el salón de actos de la Diputación se ha reunido la Comisión Gestora provincial, que fué presidida por don Pablo Ujeda y Ojeda.

Asistieron los gestores don Lázaro Perez Hernandez, don José Dominguez Bernudez y don Rafael Perez Tello.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior, y seguidamente, se despacharon los siguientes asuntos que figuraban en el orden del día:

Se acordó el ingreso de una niña en el Hospicio provincial de Sevilla.

Leido un oficio de la Junta provincial de Beneficencia interesando se nombre para vocal de la misma a un señor Gestor, recayó dicho nombramiento en el señor Perez Hernandez.

Fué aprobado el balance de comprobación y saldo correspondiente al mes de diciembre.

Se acuerda solicitar de la Diputación de Sevilla el ingreso de Joaquina Martínez García, en el Manicomio de Miraflores.

También se acuerda el ingreso de Carmen Martín Quintanar, en el Asilo.

La distribución de fondos para el mes de Abril, es aprobada.

Se acuerda consignar la cantidad de 1.800 pesetas, para una plaza de temporera en la Intervención.

Se conoce un oficio de la Inspección provincial de Primera Enseñanza acompañando factura de gastos ocasionados en obsequio a los niños de las escuelas de esta capital, en la fiesta de la República, y se acuerda aprobar la factura, importante 200 pesetas.

Se aprueban varias cuentas y facturas.

Queda sobre la mesa el expediente de Becas y acto seguido, se levanta la sesión.

### Gobierno civil

#### DICE EL GOBERNADOR

El gobernador civil al recibir ayer a los periodistas, nos dijo que en la madrugada del pasado domingo, fué destruida a pedradas, una imagen de cerámica que estaba en una fuente pública de La Palma.

El señor Malboysson, tan pronto conoció el hecho, y como no está dispuesto a tolerar estos desmanes, dió órdenes a la Guardia civil para la busca y captura de los autores del hecho, en cuyo cometido trabajan también los Guardias municipales de dicha localidad.

Han sido detenidos dos sujetos, como presuntos autores del suceso reseñado.

Al gobernador se le ha denunciado, que el Alcalde de Rosal de la Frontera, ha ordenado la clausura del Círculo de La Amistad, de aquel pueblo, habiéndose fundado dicha autoridad local para adoptar aquella decisión en que se producían hechos ilegales en dicho Círculo.

El gobernador ha dado órdenes a la Guardia civil para que le informen sobre el particular.

El alcalde de Galaroza ha denunciado cierto hecho ocurrido en la escuela pública de dicho pueblo, con motivo del reparto de cartillas en la fiesta de la República.

Como este hecho parece que reviste cierta gravedad, el gobernador ha enviado un delegado de su autoridad a Galaroza, para que le informe debidamente, para que, caso de ser cierto lo denunciado, adopte las severas medidas que crea pertinentes.

En Nerva se ha celebrado un mitin en pró de la amnistía, sin que ocurriera el menor incidente.

Ha visitado al gobernador, la comisión ejecutiva del proyecto de fábrica de pasta para papel, al objeto de informarle sobre las gestiones que llevan realizadas.

Por estas se ve, que el asunto va por buen camino.

La entrevista fué muy cordial.

La comisión expuso ante el señor Malboysson, los planes que realizan a favor del proyecto, figurando entre estos el de ir a Alemania, para lograr el asesoramiento de los técnicos en la materia, y conseguir que estos vengan a Huelva a fin de estudiar sobre el terreno la implantación de dicha fábrica.

Los comisionados entregaron al gobernador sendos despachos dirigidos al presidente del Consejo de ministros y al ministro de Industria y Comercio, pidiendo el apoyo del Gobierno en la obra, cuya realización se proponen.

El señor Malboysson, por su parte, está dispuesto a continuar laborando con todo entusiasmo con igual motivo.

### Impresiones de un reporter

## Oro líquido

A la fábula mitológica del rey Midas le faltó un detalle: darle de beber vino andaluz, de este que se bebe en los tonos de las bodegas de Huelva y su provincia; así, también oro líquido hubiera corrido por sus fauces sedientas y abrazadas por sed de oro.

Si llegar a ser organizadores de fiestas báquicas, si haber tomado parte en la proclamación de ninguna bella «miss racimos», nos gusta apurar unos chatos de fresco vino dorado. Surte en nuestro organismo efectos optimistas: el primer chatito nos aclara la voz; el segundo nos permite afirmar que son ya 4715 los coros de señoras aristocráticas que en funciones benéficas han asegurado que por las mañanas muy tempranito salen las mozas a repetir el idilio bíblico de Ruth, con sombreros anchos de paja exornados con amapolas de papel; al tercero, ofrecemos al desconocido de al lado la seguridad de que la estampita Nestlé que le falta para completar su álbum, es la única maravilla del mundo existente y a la cuarta nos invade de pies a cabeza un prurito avasallador de escaparnos sin pagar a poco que se descuide el vigilante encargado del bar.

¡Oh, el vino dorado de las ceras onubenses! ¿Por qué la flojera se ha cebado en ellas? ¿Por qué ese pequeño corpúsculo anti-naturalista han bautizado con el guerrero remoquete de «devastatriz» no ha dedicado sus aptitudes demoleedoras a la disminución de cocidos? Con lo decorativo que sería un garbanzo con buena dosis de filoxera. Y a ella ¿qué más le daba en definitiva?

Pero aún así, confiemos en que aún durarán los ricos caldos para nuestro consueño y satisfacción.

Mas este vino de oro, mejor que en una copa de cristal tallado, lo encontramos junto a la red y vieja botia, en la nubria bodega. Allí adquiere todo su esplendor, su alegría y tradición: extraído con el cútulo de caña, se largo y degustado brazo por el circular orificio del tonel; cayendo burbujeante en el sito y pañado casavino y pasando de un largo al estomago, dejando fresco picor en la garganta y acompañando de una tapita de queso manchego. ¡Cómo luce entonces la bodega! Qué graciosos, en aquellos momentos son convalescentes arcos; que marciales las «dotas en tercera» amuebladas como un regimiento y perdiéndose en la dulce penumbra de las atarazanas las progias sinetas de sus anchas y orondas panzas...

Pero siempre hay algún punto oscuro aún en los momentos de suprema felicidad; y en estos es el «catorce», el enterado, el maes tro...

Al que ofreceis un trago y primero lo agita en la copa, luego lo levanta a la altura de sus ojos, vuelve a agitarlo y la acerca a su pituitaria.

—Está bien de nariz—alirra muy serio.

Y después de tragarlo, mientras corre en hilinos por el exófago y chasquea la lengua, piensa su frase definitiva, que por un lanza seguro de cumplir su deber de encontrar faltas a todo.

—Bueno; bueno... pero está un poco remontado.

X.

### Gran Teatro

#### «SE NECESITA UN RIVAL»

Para alegría de los optimistas y amargura de los pesimistas, para la felicidad de todos, hoy la Warner Bros, presentará de estreno, y con el título de «Se necesita un rival», una simpática y deliciosa comedia en la que el excelente actor George Arliss se supe a sí mismo en una interpretación magistral, con Bettis Davis y Hardie Albright que sostienen a través de la acción, un idilio en cantador.

Completará el programa otra bonita película.

Mañana, solo habrá función de cine por la tarde de 6 a 9, por celebrarse por la noche el gran concierto organizado por la Sociedad de Cultura Musical.

Y el jueves, como sensacional fin de fiesta, presentación de la más joven y aplaudida de las estrellas españolas; la «musa gitana» Rosarillo de Triana, eminente cancionera, formidable bailarina y excelsa recitadora andaluza.

El sábado el resonante éxito cinematográfico de «Doña Francisquita» maravillosa producción española.

### SUSCRIPCIÓN

para regalar a don José Terrero Sanchez (exdiputado por Huelva) un bastón y un fagín, con motivo de su nombramiento de Gobernador civil de Valencia.

Suma anterior, ptas. 532'55

Don Modesto Vazquez Fdez, 10

Baldomero Ortiz Faraste, 5

José Aragón Valle, 5

José Oliva Atienza, 5

Horacio Oliva Flores, 5

Alfonso Morón de la Corte, 5

J. Madin Saldunove, 5

Salvador Iglesias, 5

Manuel Rodriguez Moreno, 5

Salvador Moreno Marquez, 5

José Rebollo Fernandez, 5

Manuel Lazo Martis, 2

José Contreras Monis, 1'50

Miguel Corona Gallardo, 2

Manuel Rodriguez Herrera, 1

Andrés Romero Bravo, 1

Andrés Torroba Cartes, 3

Tomás García Bayo, 3

Antonio Gutierrez Bayo, 2'50

Antonio Gutierrez Montiel 2'50

Manuel Maestre Balbuena, 2

José Morales Medina (Moguer), 2

Francisco Rguez Corda, id., 2

Manuel Parrales Castellano idem, 2

Carlos Lozano Toscano, 2

Suma y sigue, 622'05 ptas.

Los donativos se recogen en el Círculo Republicano Radical, (Caitán Galán, 25).

### P. Bañuelos Torán

Médico-Director por oposición del Dispensario Oficial Antituberculoso

### Especialista en enfermedades del pecho

## Fayos X

Horas de consulta: de 12 a 2

Castelar, 14 pral. Tel. 1766

### Véase cuarta plana

### Garganta, Nariz y Oído

## A. Sánchez Virella

ESPECIALISTA

Ex-Interno H. clínico de Mora. Ex-asistente a los Hospitales de París. Diplomado por el profesor Seibles del Hospital Lariboisière.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

P. Quintero Bévez, 1 HUELVA

### Sensacional éxito

## MADRES del MUNDO

ULTIMO DIA

### Loterías

La Popular y Acreditada Administración núm. dos de Huelva (denominada por público la Administración de la suerte) remite a todos sitios, billetes y débitos, para el sorteo de grandes premios, del próximo 11 de Mayo, a beneficio de la Ciudad Universitaria, como así mismo, para todos los sorteos en curso.

¿Quiere Vd. tener dinero? Compre loterías en esta Administración. Para pedidos al Administrador, Jesús Dabrio Blas, Almirante M. Pinzón, 6.

### Ramón Garcés Alvarez

ESPECIALISTA en enfermedades de los ojos

Oculista de la Cruz Roja Española

Consulta de 2 a 6

Castelar, 9 Huelva

SE OFRICE mecánico para toda clase de máquinas de escribir y coser, por deterioradas que estén.

Garantía en todos los trabajos. Precios sumamente económicos.

Razón: José González, en este DIARIO.

### Grandioso éxito

## Madres del Mundo

ULTIMO DIA

### La novillada del día 6

Definitivamente ha quedado ultimado el cartel—magnífico cartel—para la novillada que se celebrará en nuestra plaza de toros el próximo 6 de mayo.

### Grandioso éxito

## Madres del Mundo

ULTIMO DIA

### PIDA

## Anisados y Coñacs

# ZARZA

## PEDRO ZARZA

Valverde del Camino (Hue'va)

### NECROLOGICAS

#### GUFRAIOS

El sábado pasado, en la parroquia de San Pedro, se celebraron solemnes honras fúnebres en sufragio del alma de la bondadosa señora doña Juana Gómez Mora (q. s. g. h.).

El templo hallábase atestado de numerosísimas personas amigas de la finada y de la familia que acudieron a rendir el tributo de su oración sentida por el eterno descanso de la virtuosa y simpática doña Juana.

De Valverde llegaron muchas personas para asociarse al religioso acto.

A su desconsolado viudo, don Manuel Wilke, a sus hijos, don Alejandro, don Nicolás y doña Trinidad y demás familiares, les renovamos la sincera expresión de nuestra condolencia.

### ANIVERSARIO

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento del que fué digno y excelente alcalde de Huelva, don Francisco de P. García Ortiz, el jueves próximo, día 26, en la parroquia de la Concepción, a las nueve de la mañana, tendrá lugar una solemne misa de requiem por el eterno descanso del alma del finado.

### TEATRO MORA

#### PASTO DE TIBURONES

A petición de una comisión de pescadores que se interesan por animar las escenas de la pesca del atún y episodios marítimos con tan sorprendente realismo reproducidos en «Pasto de tiburones», hoy se proyectará por última vez. A parte de tan acuciosa interés documental, ya se ve visto el enorme interés dramático de esta película, en la que se desarrolla una tragedia pasional vibrante de emoción humana.

Mañana, últimas exhibiciones de la producción francesa «Surburios» que presenta un interesante drama del hampa pasina.

### Horacio Oliva

PARTOS

### Enfermedades de la mujer

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Pi y Margall, (entes Cánovas) núm. 32, pral. Teléfono, 1853

### Clinica Quirúrgica

## Julio Acal Cámara

Cirujano ex-ayudante de la Cátedra Quirúrgica de la Facultad de Medicina de Sevilla

Consulta, 11 a 1 Tel. 1727

Almirante Cornejo, 21

### Los trozos 11 y 12 de la carretera de Ayamonte

Publicamos a continuación la siguiente carta que don Fernando Rey Mora, ha recibido del ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río, que pone una vez más de manifiesto el interés que por los asuntos de la provincia pone nuestro joven diputado:

Sr. D. Fernando Rey Mora. Diputado a Cortes. Victoria, 9

Mi querido amigo: Tengo muchísimo gusto en participar a usted que he dado órdenes a fin de que sean libradas 100.000 (cien mil) pesetas para las obras del trozo 11 de la carretera de Ayamonte a Arcena, por las que tan vivo interés me tenía expuesto. Asimismo me es grato decirle que con fecha de hoy se ha adjudicado el destajo de las obras de la misma carretera, correspondientes a su trozo 12.

Suyo afectísimo S. S. y amigo, que estrecha su mano,

R. GUERRA DEL RIO.

### Casa Castillo

HUELVA

### Aparatos de Radio

Todas las marcas principales americanas y europeas en cada corta, normal y larga.

Pida una demostración y nuestras condiciones de ventas a plazos.

Esta Casa toma en cambios, máquinas de escribir y pianos usados.

### R. Coello Vallano

### Enfermedades de los ojos

ESPECIALISTA

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6

General Bernal núm. 1, pral. HUELVA

### Clinica Quirúrgica

## Julio Acal Cámara

Cirujano ex-ayudante de la Cátedra Quirúrgica de la Facultad de Medicina de Sevilla

Consulta, 11 a 1 Tel. 1727

Almirante Cornejo, 21

# Informaciones Telegráficas y Telefónicas

## Consejo de Ministros en Palacio

### Se acordó acelerar los trámites necesarios para llevar a la práctica la amnistía

MADRID.—A las diez y media de la mañana llegó al Palacio Nacional el presidente de la República, Pocos minutos después abandonó su residencia oficial el señor Alcalá Zamora, dirigiéndose a la iglesia de las Trinitarias donde se celebró el funeral de los organizados por la Academia de la Lengua en sufragio por el alma de Miguel de Cervantes.

A las once de la mañana empezaron a acudir los ministros al Palacio Nacional. Unicamente dejaron de hacerlo los de Obras Públicas y Comunicaciones, que se hallaban ausentes de Madrid.

El ministro de la Gobernación dijo que no había novedad después de la última entrevista que tuvo en la madrugada con los periodistas.

Inmediatamente el Consejo quedó reunido en Consejo hasta las doce y diez de la mañana, cuando regresó a Palacio el jefe del Estado. A esta hora el Gobierno pasó a reunirse bajo la presidencia del Presidente de la República.

A las tres y media de la tarde terminó el Consejo. El señor Lerroux dijo que se preguntara al secretario sobre la referencia de la reunión.

—Hemos tratado—añadió—de la ley de amnistía únicamente y de los procedimientos para su más pronta aplicación. Mañana continuará el Consejo.

Un periodista preguntó al señor Lerroux:

—¿Sufrirá alguna modificación la ley de amnistía?

—Eso—respondió—pregúntelo usted al secretario.

Otro periodista preguntó al ministro de Marina si había crisis.

—¿Quién habla de eso?—respondió el señor Rocha.

—El rumor popular asegura que el jefe del Estado se niega a firmar la amnistía por no cumplir ésta todos los trámites constitucionales.

—Les agradeceré a ustedes—

### LA NOTA OFICIOSA

El ministro de Trabajo facilitó la siguiente nota oficiosa:

«El jefe del Gobierno hizo una exposición detallada del estado de los problemas políticos en curso, definiéndose especialmente en enunciar los intentos perturbadores de estos últimos días, a los cuales ha hecho frente el Gobierno con una energía no desprovista de prudencia, que ha merecido plácemes generales y otros especialismos muy cálidos de múltiples sectores de la opinión, que se han apresurado a ofrecer a aquel la incondicional colaboración ciudadana. Detalló las precauciones tomadas para garantizar en todo momento el orden público, y dio cuenta de las medidas adoptadas para someter a todos al cumplimiento de la ley.

Después hizo una alusión a los problemas más destacados que plantea estos días la política internacional.

El Gobierno, en su deseo de no retardar los beneficios de la aplicación de la ley de amnistía, acordó acelerar los trámites necesarios para llevarla a la práctica, a cuyo efecto se estudian las medidas conducentes a tal fin que serán concretadas en acuerdos que se tomarán en otro Consejo que se celebrará mañana.

Acto seguido el señor Lerroux sometió a la firma de S. E. decretos.

Antes, los ministros habían celebrado un Consejo donde cambaron ampliamente impresiones sobre diferentes asuntos de trámite, y el señor Estadella reparó entre sus compañeros un interesante anteproyecto de ley de bases que tiende a coordinar para su mayor eficiencia la actuación sanitaria de los Ayuntamientos, las Diputaciones y el Estado y afianzar los derechos de las clases profesionales rurales.

## El acto del domingo en El Escorial

### Un importante discurso del señor Gil Robles

MADRID.—En El Escorial, ayer según estaba anunciado se celebró el acto de clausura de J. A. P. Desde el sábado se encontraban en esta población muchísimos fanáticos y varios periodistas y fotógrafos. Durante la noche un grupo de miembros de la Juventud de Acción Popular, perteneciente de guardia en la Louja, ultimando los preparativos del acto.

A las seis de la mañana del domingo comenzaron a llegar excursionistas. Uno de los trenes que venían por la línea de Avila, sufrió una hora y media de retraso a consecuencia de que a cuatro kilómetros de la capital aludida habían sido levantados los rieles de la vía. El hecho se advirtió a tiempo y pudo ser reparada la vía sin que hubiera que lamentar desgracias.

**Medidas de seguridad**

Las medidas de seguridad adoptadas en El Escorial, eran extraordinarias. Las carreteras y vías del tren estaban vigiladas por numerosos guardias civiles y en El Escorial había gran profusión de fuerzas de Asalto y Carabineros.

Pronto se supo en El Escorial que el acto no podría tener la brillantez numérica con que contaba sus organizadores, debido a la

repercusión de la huelga general de Madrid, que evitara la llegada de muchos autocars con excursionistas.

A medida que fué avanzando la mañana, fueron agrupándose en la Louja los diversos Comités provinciales de la J. A. P., que portaban banderines con creaciones de luto por el fallecimiento reciente del joven agrupado Roca.

**Animación y nieve**

Durante la última media hora la animación en la Louja fué extraordinaria, y a las doce de la mañana hora anunciada para el acto, muchos miles de personas se agruparon perfectamente formadas, ante la tribuna instalada al efecto, donde se diría la misa y se pronunciaban los discursos, y en la que tenían instalación los invitados especiales al acto, diputados y prensa.

En medio de una gran nevada comenzó el acto con una misa rezada, que dijo el diputado a Cortes por León señor Martín Juanes.

**COMIENZA EL ACTO**

Terminada la misa subió a la tribuna don José Valiente y dirigió la palabra a los reunidos por el micrófono.

Inmediatamente todos los asis-

tentes interpretaron el himno de la J. A. P.

A continuación el señor Valiente dió lectura a las conclusiones ya conocidas por haberse publicado en la Prensa y levó con emoción los nombres de los simpatizantes muertos.

Después de la lectura de cada nombre por el señor Valiente, la multitud gritaba: Presente.

Se verificó a continuación la fórmula de la promesa.

El señor Valiente hizo a los congresistas las preguntas que constituían la promesa y aquellos respondían con un «sí» o «voté».

Don José María Valiente pronunció un brevisimo discurso, en el que dijo: «Nosotros somos la juventud y queremos una política nueva. Yo ofrezco el homenaje al señor Gil Robles, nuestro jefe, que significa la juventud y el cambio de política que apreciamos.

El Poder—afirma—no tiene más remedio que ir a parar a sus manos muy pronto. El que quiere entender que entienda. Nosotros somos la contrarrevolución; hemos dado frente a los revolucionarios, hemos vencido a pesar de todo, e iremos a donde haga falta».

**Discurso del señor Gil Robles**

Comenzó el orador explicando el significado del acto, que aseguró era «Política española». Cuando se me habló del propósito de organizar lo que ahora celebramos, no solo me ofrecí para ello sino que animé a sus organizadores para que apresuraran su realización. Mañana se cumple el primer aniversario de nuestra batalla, y la ganamos. Seis meses más tarde ganamos la segunda batalla en las elecciones, y ahora, a seis meses de entonces, con este acto demostramos como desde las elecciones acá no solamente tenemos la misma fuerza que cuando sacamos la elevada representación parlamentaria, sino que quizás es superior. Nuestra masa es firme y apretada.

Aquí estamos para enfrentarnos con quien quiera preguntarnos con qué contamos para pedir el Poder. En el Parlamento respondimos con 150 diputados y en la calle con varios millones de ciudadanos. Además, es necesario demostrar que nosotros somos la única derecha que podemos dar la batalla o la revolución... Aquí estamos presentes y adelante... Nosotros pediremos el Poder cuando convenga a los intereses de España. Ahora podríamos haber tenido una pequeña intervención en el Gobierno de España a cambio de haber dejado jirones de nuestro programa. Gobernaremos con nuestro programa integro cuando sea llegado el momento oportuno. Nosotros actuamos dentro de la legalidad; pero si alguien intenta hacer la revolución, aquí estaremos nosotros sin replegarnos jamás.

El otro día cuando me acerqué a la cama de nuestro pobre compañero Roca, al verle agonizar yo no veía en él a un joven que moría, sino a todas las masas de Acción Popular, y con los ojos le decía: Tú muere, pero tu vida y la llama de tu espíritu la vamos a transmitir a todas las generaciones de España.

Yo no tengo miedo a movimienos nacionalistas que se derriban por cauces paganos. En España, cuando ahondemos en el corazón de los españoles, encontraremos su espíritu religioso. Cuanto más católicos, más españoles. Cuanto más españoles, más católicos. Marchad a vuestras regiones diciendo que aquí acudió España en terra, que en este acto encontró la Patria común. Españoles: viva la religión y viva España. Ante todo, España, y por encima de España, Dios.

El señor Gil Robles fué ovacionado por sus correligionarios, que nuevamente volvieron a saludar con el grito de «presente» y agitaron sus pañuelos blancos.

El orden fué perfecto.

El señor Gil Robles regresó a Madrid inmediatamente de terminar el acto.

## Película sevillana

### UNA NOVILLADA DE FERIA, SIN PERFIL...

SEVILLA.—Por fortuna, terminaron las corridas de FERIA, que salvo la revelación de «El Gallo», con su vieja inspiración genial, creadora de un arte remozado, resultaron soporíferas. El público pensaba (¡qué ingenuidad!) comen sarse de su aburrimiento con la novillada, en la que se trenzaron en el cartel valores punteros y promesas que parecían espúreas. La novillada fué, sí cabe, peor que las corridas. Garcero de perfil, «Laine» pasó desapercibido, con una línea borrosa, que si no la rectificaba enseguida, haría que olviden los públicos que la temporada anterior le rindieron su aplauso fervoroso. Torero de Triana es un valor atropellado e inconsciente que solo lástima que no se inspire. Y de Garza y Alcañete, vale más no hablar. El silencio es el más piadoso comentario que cabe hacer a la labor de uno y otro espadas en la novillada ferrial...

Los novillos de don Esteban Hernández tavieron, salvo excepciones aisladas, nervio y casta. No villos ideales para los toreros que comecen el arte de mover armoniosamente el capotillo, con giros graciosos y destros... pero «Laine», por lo visto, no está en vena inspirada. Con un quite—fino y de estilo propio—quiso cubrir sus defectos en la novillada de FERIA. Un quite, aunque sea estilizado, no es nada; no justifica un prestigio limpiamente logrado, que forjaron el Arte, y también el fervor pasional de las multitudes aducidas que nunca regatearon su aplauso al artista que supo emocionarnos en tardes triunfantes... La novillada de FERIA tenía como aliencia superior la actuación de «Laine», el torero tan querido y admirado del público sevillano. «Laine» defraudó a sus admiradores, porque no acertó a interpretar con plidamente, con una faena saz, nada, plena de arte y aciertos la emoción del público que quería consagrarse como el novillero de la FERIA. En la labor de «Laine» solo hubo destellos, fugaces que a nadie convencieron. Le faltó al torero de Huelva decisión para imponer su arte a un público que sentía ansias de aplaudirle, y que vivió defraudada su mejor esperanza.

La corrida, por lo mala y aburrida, fué como el broche de «lación» de las funciones taurinas de FERIA, que han perdido ya perfil, color y emoción con las organizaciones «standards», a la americana, que jamás arraigarán en el viejo solar del Baratillo, donde el arte de lidiar toros bravos tuvo en otras épocas áureos esplendores que se borran ya en la lejanía de un tiempo más propicio. ¿Se enteran ustedes bien, señor Pagés?... En Sevilla, a pesar del triunfo momentáneo, no podrá cuajar nunca la organización exótica, que hace de la fiesta de toros un espectáculo sin línea ni perfil propios... Sustituto.

### El "Betis", vencido netamente por el "Madrid F. C."

SEVILLA.—El «Betis» defraudó a la afición sevillana en el momento cumbre. El equipo de los heróicos recursos se abatió fácilmente al conjunto de valores gloriosos, que otras veces, por la decisión voluntariosa del «Betis», quedaron al margen de «La Copa». Actualmente, el «Madrid» no es ni más ni menos que un conjunto de valores viejos, que la moral hace el milagro de sobrevivirlos, salvando a algunos gallardamente, como Samitier e Hilario, su ocaso glorioso con derechos de voluntad y entusiasmo... Frente a este «Madrid»—gemelo, con poca diferencia, al de años atrás, eliminado por el equipo bético—el conjunto verdiblanco pudo hacer algo más de lo que hizo, en primer término para no quedar al margen de La Copa, y después, para prestigiar al fútbol andaluz en la solemne eliminatoria preliminar del torneo. En el momento decisivo, el «Betis», que siempre fué el equipo de los recursos heroicos, se abatió, resignadamente, como un muñeco que no tiene alma para luchar y vencer. El pliego desairado a una campaña que hizo florecer la esperanza y el optimismo en el corazón emocionado de la muchedumbre pasio-

### Una novillada de feria, sin perfil...

nal y fervorosa! El «Betis», dejándose dominar, sin apenas lucha, ha defraudado a la afición en el momento cumbre, cuando la afición todo lo esperaba de él, como gran equipo «copero»...

**Breve «film» del partido**

El primer tiempo discursivo ignorado; dom no alternativo, aunque más frecuente por parte del equipo sevillano. Cerró este período a cero. Se hizo, eso sí un fútbol concienzudo, limpio, pero falto de rapidez. Las dos líneas de ataque estuvieron igualmente inofensivas.

En el segundo período marcó el «Madrid» sus dos tantos; uno, a los cinco minutos y el otro, faltándole muy poco para terminar el partido. En los dos goles colaboró, con su torpeza y nerviosismo, Urquiza, el portero bético que hizo cosas de novato frente a de-

### Inesperadamente se declaró en Madrid la huelga general

### En la Puerta del Sol se produjeron sucesos graves.—Hubo bombas, pedreas e intentos de incendios

MADRID.—Cuando a los pocos instantes de abrirse las puertas del café «Aquarium», en la calle de Alcalá, el público empezaba a ocupar mesas y veladores, hicieron explosión en el interior del local dos petardos que causaron gran alarma, huyendo el público hacia la calle y rompiendo las cristalerías y cuanto encontraba a su paso para ponerse en salvo.

Por fortuna no hubo que lamentar desgracias personales siendo inútiles las gestiones de la policía que acudió al lugar del suceso para detener a los autores.

El jefe superior de Policía, dijo que se había detenido a un individuo señalado por el público como autor de la colocación del explosivo. Se llama Fernando Fra des Sorondo, de 24 años, dependiente de comercio, domiciliado en la calle Lope de Rueda, número 3, el cual sufre lesiones de próstata reservado que le produjeron los parroquianos del café al tratar de lincharlo.

Por protestar contra la detención de este individuo y tratar de defenderlo fué detenido también Francisco González Ramos, de 32 años, empleado, domiciliado en el cuartel del Pacifico, pabellón número 3.

**Las autoridades se ocupan de los servicios públicos**

MADRID.—El gobernador civil, señor Morata, que tenía a sus órdenes varios camiones de Intendencia, estuvo en el Gobierno toda la mañana de ayer, disponiendo de la distribución de pan de las factorías militares, hábilmente secundado por las Comisiones civiles y militares y funcionarios de diversos misterios que ofrecieron su cooperación.

Durante el día de ayer se prestaron con absoluta normalidad todos los servicios del ministerio de Comunicaciones.

A la hora de costumbre se presentó todo el personal de servicio en el Centro de Telégrafos Admistración de Correos y Central de Cartería.

Sallieron todas las expediciones ambulantes y las conducciones que parten de Madrid.

**Sin alumbrado de gas**

MADRID.—Al anoecer se vio sorprendido Madrid por la carencia de alumbrado de gas en muchas calles. Solamente aparecían encendidos los faroles automáticos en las vías principales. Y la gente supuso que los obreros de la fábrica del gas se habían sumado a la huelga general; pero no fué así.

Según nos manifestó el alcalde, señor Rico, a quien visitamos para interrogarle acerca de este extremo, los faroleros y obreros encargados del encendido, que por cierto no dependen del Ayuntamiento, sino de la Compañía del gas, acudieron anoche sin una sola excepción a las Tenencias de Alcaldía; pero plantearon el problema de su indefensión al prestar un servicio público individualmente.

Los ingenieros de la fábrica reconocieron los riesgos a que, en efecto, se exponían los obreros,

lanteros tan expertos y sabios como L. Regueiro e Hilario. ¡Aquellos que costó el segundo goal...! Esta segunda parte del «match» discurrió emocionantísima. El «Betis» presionó intensamente la meta defendida por Zamora, que reverdecido sus viejos laureles. ¡Bien por don Ricardo, que todavía no tiene sustituto!...

Como aficionados, lamentamos la derrota del «Betis», que heva en sí, su minación. Sería un imposible la hazaña que se precisaba hacer para remontar el obstáculo que el «Madrid», rompiendo la «jettatura» que siempre tuvo el «Betis» para él, ha puesto en la ruta del Club sevillano, que consiguió llegar a las jornadas semifinales, y que por falta de brío, impulso y nervio—que es tanto como faltarle al «Betis» su propio alma—cae, vencido y maltrecho, en el momento cumbre, cuando la afición tenía puesto en el conjunto verdiblanco, como gran equipo «copero» que es, su anhelante esperanza...—Fernando RIQUET

La presencia de la fuerza pública dispersó a los que coaccionaban.

**Grave incidente en la estación de Ciempozuelos**

MADRID.—En el Comisaría de Vigilancia de la estación de Alcobendas, y a eso de las nueve y cuarto de la mañana, se recibió un extenso telegrama de la Guardia civil del puesto de Ciempozuelos dando cuenta de un grave incidente ocurrido a la llegada a dicha estación férrea del correo expreso de Cartagena.

Según la versión oficial, al llegar el tren, conduciendo gran número de elementos de Acción Popular, que venían a Madrid para ir al acto del Escorial para subir al tren cinco individuos, a quienes el rumor popular señalaba como elementos extremistas que querían hacer una asonada.

Con este motivo, entre los viajeros, los cinco desconocidos y un numeroso grupo de vecinos del pueblo, se suscitó una violentísima disputa que degeneró en una verdadera batalla, teniendo que intervenir la Guardia civil de servicio en la estación.

Entre todos se cruzaron más de cien disparos, siendo verdaderamente extraño que no ocurriera una verdadera hecatombe.

Al cabo de unos minutos accudieron más fuerzas del a Guardia civil, y mientras el convoy, en algunos vagones se veían numerosos impactos, arrancaba con dirección a Madrid, algunos vecinos que accudieron del pueblo recogieron, para hallarse heridos, al guardia español Salas y al mozo de estación Santiago Maza, los cuales fueron trasladados a la enfermería de urgencia de la clínica militar, donde al primero le apreciaron dos heridas de carácter grave, una en el muslo derecho y otra en la cabeza, y al segundo un balazo en el pecho de carácter muy grave.

### Estalla un petardo

MADRID.—Momentos después de las cinco de la madrugada del domingo, frente a la casa número 34 de la calle del Tesoro, hizo explosión un petardo. La detonación fué formidable; pero el explosivo no causó, aparte de la rotura de unos cristales, daños de ninguna especie, aunque sí bastante alarma entre el vecindario de la barriada, que a aquella hora descansaba tranquilamente.

Así pudo lograrse el encendido de un 80 por 100 de las calles de la urbe.

**Estalla un petardo**

MADRID.—Momentos después de las cinco de la madrugada del domingo, frente a la casa número 34 de la calle del Tesoro, hizo explosión un petardo. La detonación fué formidable; pero el explosivo no causó, aparte de la rotura de unos cristales, daños de ninguna especie, aunque sí bastante alarma entre el vecindario de la barriada, que a aquella hora descansaba tranquilamente.

Así pudo lograrse el encendido de un 80 por 100 de las calles de la urbe.

**Una bomba en la línea férrea de Avila**

MADRID.—En la sección de Orden Público de la Dirección general de Seguridad se recibió a las cinco y media de la mañana un aviso telefónico de las autoridades de Avila dando cuenta de que en las inmediaciones de aquella capital, en las líneas férreas del Norte, junto a la estación de Mingorría, hizo explosión una bomba, que destruyó todo un carril.

Rápidamente acudió de la última de las estaciones personal de vías y obras, que se dedicó a reparar el camino de hierro.

Mientras duraban estos trabajos hubo necesidad de que quedara detenido en dicha estación un tren especial que conducía a El Escorial a bastante afiliados a Acción Popular de la provincia de Salamanca.

El convoy volvió a ponerse en marcha para el punto de destino a las siete y quince minutos de la mañana.

A las nueve menos cuarto se promovieron bastantes incidentes en la estación del Norte, provocados por unos grupos de huelguistas, que coaccionaron violentamente al personal y arrebataron a los guarda-aguias los banderines para que no pudieran hacer las señales reglamentarias a los trenes.

Con este motivo hubo broncas, bofetadas y algún que otro estacazo.

### Sucesos en la Puerta del Sol

MADRID.—A las seis y veinte minutos de la tarde de ayer, en la Puerta del Sol se hallaba estacionado numeroso público en las aceras, y muy especialmente en el templete del centro, donde estuvo la boca central del Metro.

De improviso y al despejar toda aquella parte de la amplia plaza, surgieron protestas airadas del público, gritos y silbidos, y de pronto, un disparo fué la señal de la desbandada general, en medio de otros disparos que hacia la fuerza pública, que repartió muchos sablazos.

Desde el calle del Arenal la fuerza pública fué agredida a tiros por un numeroso grupo de desconocidos, generalizándose entonces los disparos, que duraron algunos minutos.

El pánico en el público fué verdaderamente extraordinario, precipitándose cientos de personas en los portales, que prontamente quedaron cerrados.

Pasados los primeros momentos de nerviosismo se restableció la calma y comenzaron a surgir grupos que llevaban en brazos a personas lesionadas en la refriega.

Del portal de la casa que hace esquina a la calle del Carmen fué sacado un muchacho de unos veinteaños, modestamente vestido, que presentaba un balazo en la cabeza, y que al ingresar en el Hospital quirúrgico, apenas puesto en la mesa de operaciones, falleció sin haber recobrado el conocimiento.

El juez de guardia don Felipe Arin acudió al benéfico establecimiento y ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial sin haber podido realizar su identificación porque el muerto no llevaba documentación de ninguna clase en las ropas que vestía.

**Grupos de huelguistas apedrean y disparan contra los coches que se gresaban de El Escorial**

A última hora de la tarde registraban de El Escorial varios autobuses con elementos de Acción Po-

**Gran Cuchillería Fina y Sport**  
**Bonifacio Fernández Novoa**  
**VACIADOR**

Gran Rebaja de precios de artículos para BARBERÍAS

Pida la célebre navaja de afeitar a 6'75 ptas. ancha y de toda garantía

Se recomienda la Crema Ibañez, para afeitar, a 2'60 ptas. lata de un kilo

Solo por este mes, realizo 100.000 LAMPARAS de 5-10-15-25-40- y 60 W. al precio de 0'70 cts. una

La casa que tiene mas existencia en CUCHILLERÍA para todos los oficios

Sagasta, 30 (La Placeta) HUELVA

**Madres del Mundo**  
 Hoy, último día, en el CINEMA RABIDA

**Comerciantes:**  
 Tuesten su café con un tostador Ectro-Labor-Eléctrico  
 Nada de leña, gas, ni gasolina.  
 Representante,  
**Francisco Carretero**  
 Vázquez López, 33  
 HUELVA

**Libros de Contabilidad**  
 Los más económicos.  
 Los mejores rayados  
 PAPELERÍA  
 Diario de Huelva

**El ahorro, virtud en el niño para su vejez y virtud en el hombre para su descendencia y bien propio: El Banco Internacional de Industria y Comercio**

con sus Libretas de Ahorro, les ofrece el medio seguro de conseguir su fin, abonándole el 3 y medio por 100 de interés anual.

Este Banco realiza toda clase de operaciones bancarias

**PIDA VERMUT SAENZ**

EN SUS BOTELLINES INDIVIDUALES EL MEJOR APERITIVO

DE VENTA; en los principales BARES

**Destete...**

Harina Lactada Nestlé es el alimento ideal, porque contiene todos los elementos nutritivos, vitaminas y sales minerales, que los pequeños requieren para su crecimiento y desarrollo.

Ahora se ha puesto a la venta un nuevo tamaño de botes de Harina Lactada Nestlé, llamado "bote degustación". Pida uno gratis a Sociedad Nestlé, Via Lactiana, 41, Barcelona, (Sección HD 89).

Con extractos de aceite de hígado de bacalao, sin olor ni sabor

—Solo puedo decirles que se ha creado una situación especial con motivo de la aplicación de la amnistía, que estamos buscando una fórmula de solución y que a esto se ha debido el Consejo de esta mañana, la reunión nuestra de ahora y el Consejo de mañana, martes. Estudiamos unos decretos para ver la manera de unificar criterios que no puedan interpretarse ni muy a la izquierda, ni muy a la derecha.

—Entonces podemos desmentir los rumores de crisis.

El señor Lerroux, añadió:

—Aunque no renunciemos encontrar una solución, si no la hallamos habrá crisis. Se busca que la ley de amnistía, no vuelva al Parlamento. El Gobierno tiene potestad suficiente para aplicarla. Por eso, se procura la solución mediante los decretos a que he aludido.

**DECRETOS FIRMADOS**

MADRID.—Entre los decretos firmados hoy por el presidente de la República figuran los siguientes:

Pasando a la reserva al general de división de la Guardia civil, señor Marzo.

Idem al general de brigada del mismo Instituto, señor Benedito.

Nombrando jefe de la Cuarta zona de la Guardia civil, al general de brigada, don Carmelo Rodríguez.

Prórroga de los presupuestos.

Ampliando el plazo de admisión de instancias para el retiro a jefes y oficiales de la Guardia civil.

**MAS OCUACIONES EN EL TERRITORIO DE IFNI**

MADRID.—En la subsecretaría de Presidencia han manifestado que el coronel Capaz ha ocupado una posición de gran valor estratégico en Igur, sobre el río Nuz, en el límite Sur del territorio recién ocupado.

A esta ocupación seguirán rápidamente otras.

**Los conflictos sociales**

MADRID.—La situación social en toda España no ha variado.

En Madrid circularon durante el día y más especialmente por la tarde, rumores alarmantes, uno de los cuales era que mañana, martes, se declarará nuevamente la huelga general en Madrid.

El público se alarmó extraordinariamente y se formaron colas a las puertas de las panaderías y tiendas de comestibles para adquirir provisiones.

**La huelga general termina**

MADRID.—Asuncion los organizadores de la huelga que es la duración estrictamente 24 horas, y con la misma exactitud matemática que empezó el sábado, anoche a las doce se dio por terminada.

**La fiesta nacional en Zaragoza**

ZARAGOZA.—Se celebró la novillada de Miura, alternando el «Niño del Barrio», «Madriñeño» y Curro Caro.

Los novillos, que eran muy grandes y poderosos, dieron buen juego.

El «Niño del Barrio» actuó solitariamente con el capote; hizo quites artísticos y bander llegó con las corlas, superiormente. Fue ovacionadísimo, consiguiendo un enorme triunfo. En sus dos novillos realizó con la muleta faenas muy toreras, que el público subrayó con aplausos entusiasta. A su primero, lo mató bien, dando la vuelta al ruedo, y al otro, de una gran estocada. (Ovación y orejas). Fue sacado a hombros.

«Madriñeño» actuó superiormente con el capote y la muleta, y estuvo decidido con el acero. Se le ovacionó.

Curro Caro, superior en el conjunto de su labor. También conquistó aplausos.

**Comerciantes:**

Si queréis tener buena venta y grandes utilidades, adquirid una máquina tostadora de Café marca C. L. P.

Representante para la provincia de Huelva:

**Sebastián Donaire TRIGUEROS (Huelva).**

**Madres del Mundo**

Hoy, último día

El Jarabe GIROLAMO PAGLIANO limpia el estómago sucio y la sangre viciada. Sigue la marca Girolamo.

Lea Vd. el DIARIO

**Comerciantes:**

Si queréis tener buena venta y grandes utilidades, adquirid una máquina tostadora de Café marca C. L. P.

Representante para la provincia de Huelva:

**Sebastián Donaire TRIGUEROS (Huelva).**

**Comerciantes:**

Si queréis tener buena venta y grandes utilidades, adquirid una máquina tostadora de Café marca C. L. P.

Representante para la provincia de Huelva:

**Sebastián Donaire TRIGUEROS (Huelva).**

**Comerciantes:**

Si queréis tener buena venta y grandes utilidades, adquirid una máquina tostadora de Café marca C. L. P.

Representante para la provincia de Huelva:

**Sebastián Donaire TRIGUEROS (Huelva).**

**Comerciantes:**

Si queréis tener buena venta y grandes utilidades, adquirid una máquina tostadora de Café marca C. L. P.

Representante para la provincia de Huelva:

**Sebastián Donaire TRIGUEROS (Huelva).**

**Comerciantes:**

Si queréis tener buena venta y grandes utilidades, adquirid una máquina tostadora de Café marca C. L. P.

Representante para la provincia de Huelva:

**Sebastián Donaire TRIGUEROS (Huelva).**

**Comerciantes:**

Si queréis tener buena venta y grandes utilidades, adquirid una máquina tostadora de Café marca C. L. P.

Representante para la provincia de Huelva:

**Sebastián Donaire TRIGUEROS (Huelva).**

# DIEGO FIDALGO

Con motivo de importantes obras próximas a realizar en el edificio del establecimiento, **GRANDES REBAJAS DE PRECIOS.**

**PARA PRIMERA COMUNION** Expléndido surtido en velos de gasa, encaje, tul y toda clase de tejidos propios para esta solemnidad religiosa. Se confeccionan trajes de uniforme. Se hacen y componen toldos de lona a precios limitadísimos. Le interesa consultar precios.

**PRIMAVERA Y VERANO** Se están recibiendo diariamente las colecciones más modernas y destacadas en sedas, lanas y algodones, para vestidos de esta temporada.

En esta casa encontrará usted el artículo y precio que desee

Para vendedores precios especiales

No olvide, Diego Fidalgo, Alcalá Zamora, 19.-HUELVA

**Ecos de Sociedad**

**Natalicio**

Ha dado a luz un hermoso niño, la joven esposa del reputado médico de esta localidad, don Manuel Garrido de Córdoba.

Tanto la madre como el recién nacido, gozan de perfecto estado de salud.

Reciban los señores Garrido de Córdoba nuestra más cordial enhorabuena, por tan fausto acontecimiento familiar.

**Noticias**

Se encuentra en Huelva la simpática señorita Rosario Peregrina Bono, que ha llegado, desde Madrid, para pasar temporada al lado de su tita la culta maestra nacional doña Josefa Torres.

El Doctor HORACIO OLIVA, ha trasladado su consulta a la calle Pi y Margall, 32, pral.

**CLASES PASIVA**

Isidoro Aguilar, Capitán de Infantería (retirado), habitado de Clases Pasivas. Honorarios el medio por 100 para cantidades mayores de 200 pesetas y para menores de 200 pesetas.—Canalejas, 30, pral.—Huelva.

**Clinica San Ramón**

Partos, enfermedades de la mujer y de los niños

**María García Escalera**

Ex-Médico interno de la Casa de Maternidad de Madrid.—Tocólogo de la Beneficencia Municipal

Médico puericultor titulado.

Diatermia Rayos Ultravioleta.

Consulta de 11 a 2

Rescón, 12 y 14 Teléfono, 126

HUELVA

**SE VENDE un magnífico manjón de Manila, bordado a mano.**

Razón: Caia, 1, pral.

**COMPRO obligaciones C. M. D.**

Vinded antigüedades. Plaza de las Cortes, 10, Madrid.

**"Casablanca"**

CAFÉ DANCING

Todos los días, desde las siete de la tarde, ¡grandes secciones!

¡Atracciones en la pista!

**Loterías núm. 3**

a cargo de

Donato Vazquez del Gid

Capitán Galán, 5 Huelva

En el sorteo del 11 de Abril le ha correspondido el tercer premio de 30.000 ptas. al núm. 6.614—cientenas de los premios 1.º, 2.º, 4.º y muchos premios además.

Se remiten a todas partes decimos de todos los sorteos en curso y del extraordinario del 11 de Mayo.

Administración de mucha suerte siempre

Higado - Riñón - Estómago - Diabetes

**AGUAS DE MARMOLEJO**

Hotel Baleario = 1.º Abril-15 Junio

Pida el agua embotellada

**Ybarra y Comp.ª Sociedad en Cta.**

SEVILLA

SERVICIO PARA EL NORTE

El vapor español,

**CABO MENOR**

Saldrá de este puerto el próximo jueves día 26 con destino a los de Vigo, Mariñ, Coruña, Ferrol, Avilés, Músel, Santander, Pasajes y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

Este vapor admite carga con trastero para los puertos de Tapia, Iruña, Navia, Riveo, Vegados, Fox y Vivaro.

SERVICIO PARA LEVANTE

El vapor español,

**CABO LA PLATA**

Saldrá de este puerto el próximo lunes día 30 con destino a los de Málaga, Motril, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Palma de Mallorca, Tarragona, Barcelona, Palamós, San Feliu, Sete y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

ESTE BARCO HACE ESCALA EN CASTELLÓN DE LA PLANA

Este vapor admite carga con trastero para los puertos de Algeciras, Aguilas, Dania, Gandia, Castellón de la Plana, Vinaroz y San Carlos de la Rapita.

Para informes, a su Consignatario en Huelva,

ANTONINO ZALVIDE - Almirante H.º nº 13

**MUEBLES**

SIMON MARCOS

SUCESOR

**CANDIDO TORRADO BOZA**

Haga sus compras en esta casa y ahorrrá dinero.

ULTIMOS MODELOS EN

Dormitorios, Comedores, Despachos y Gabinetes

TRESILLOS MODERNISIMOS

Gran surtido en Muebles económicos a

PRECIOS INCREIBLES

Haga V. una visita y se convencerá

Es la casa más surtida

Ernesto Deligny, 6 - Teléfono, 1037

HUELVA

**DOMINGUEZ HERMANOS**

ODIEL, núm. 9 HUELVA

Teléfonos: Almacén, 1421 - Vapores 1213

Almacén de Hierros y Aceros, Viguetas para construcción, Lingotes de fundición. Fuberia de hierro, Materiales para minas y construcciones. Algodones para limpieza, Aceites lubricantes, Plomo en lingotes, Chapas, Tubos, Pegajones, y Precintos

**Cemento ASLAND Carbones Minerales**

Flejes de hierro, Chapas de Hierro galvanizadas, Herraduras. Clavos para herrar. Albayalde en polvo, Albayalde en pasta, PUNTAS DE PARIS, Antimonio, Calamina, Estano, HERRAMIENTAS

CONSIGNATARIOS DE:

**Compañía Trasmediterránea**

Societé Navale de l'Ouest.

que habían acudido al acto allí celebrado.

entre los vehículos a la agitación del Pacífico, frente al Parque de Intendencia militar, numerosos grupos de huelguistas que allí se encontraban estacionados, les apremiaron a hicieron varios disparos. La merca pública repelió la agresión y se cruzaron bastantes tiros.

Vítima de este tiroteo resultó gravísimo uno de los excombatientes llamado Nicolás Alonzo Moreno, de diecisiete años, al que rápidamente se trasladó al Hospital quirúrgico del distrito del Centro. Fué curado de un balazo, con un orificio de entrada en el hipocóndrio izquierdo, siendo calculado el gravísimo su estado.

Un grupo de desconocidos llegó hasta el colegio que las damas católicas tienen establecido en la calle de Francisco Rojas, número 14, forzaron la puerta con una palanqueta, penetraron en el interior unos instantes y luego desahuyaron velozmente.

Instantes después se oyó una formidable explosión en el interior de dicho colegio, acudieron personas que pudieron comprobar que se trataba de una bomba que había causado bastantes desperfectos materiales.

En la iglesia de la Ventilla, en el barrio de Tetuán de las Víctimas y el pueblo de Fuencarral, se desconocidos empujando pistolas llegaron hasta la puerta y dispararon sobre ésta botellas de vidrio inflamable, provocando un pequeño incendio, que fué reducido por los vecinos de la barriada.

En la Puerta de Sol casi esquina a la calle del Arenal, se produjo después de las tres y media de la tarde una fuerte explosión que el público que por allí discutía, al ver que un individuo desconocido hacia un disparo contra una camioneta de guardias de asalto.

Varios guardias repelieron la agresión en la misma forma y es lo hizo que las carreras y cierre de portales se generalizase. Los guardias lograron detener al autor de la agresión que dijo llamarse Ramón Posinos Lopez, de 25 años, restableciéndose la calma a los pocos instantes.

La Guardia civil del puesto del Arenal a las tres y media de la tarde un grupo de extremistas se presentaron en el Palace Hotel y colocó una bomba que hizo explosión, causando algunos desperfectos. Al ruido de la explosión acudieron guardias y agentes que persiguieron a los extremistas, que se dieron a la fuga por la calle de Diezmo. Al llegar a la calle de Cervantes, dieron el alto a los fugitivos y éstos se vieron disparar contra los guardias, que repelieron la agresión, generalizándose el tiroteo.

De improviso, uno de los agresores se cayó al suelo en redondo, dándose a la fuga los restantes. El caído fué recogido por los guardias, que lo creyeron muerto, trasladándolo a la casa de socorro del Congreso, donde al ser puesto sobre la mesa de operaciones, se levantó, confesando que no tenía herida alguna y que se había fingido muerto para que

no le mataran. Entregó la pistola y pasó detenido.

La Guardia civil del puesto del puente de Toledo dió cuenta a la Dirección general de que a eso de las cinco de la mañana un grupo llegó a la puerta del convento de las Madres Clarisas (Carabanchel bajo) y lanzó sobre la fachada una botella de líquido inflamable.

Al iniciarse el incendio, unos vecinos de aquellas inmediaciones dieron la voz de alarma y en el acto acudieron fuerzas de la Guardia civil y bomberos que dominaron con rapidez el siniestro.

Alrededor de las ocho de la noche un grupo de individuos colocó una bomba en la plaza del Conde de Barajas, que hizo explosión a los pocos momentos.

Una hora más tarde un grupo colocó otra bomba en la plaza de Los de Mayo en el portal del domicilio del párroco de la iglesia de los Santos Justo y Pastor. La explosión fué violentísima; pero el público lejos de huir salió en persecución del grupo que había colocado el artefacto. Fueron detenidos Juan Morsó Sanz de 27 años y Manuel Portillo, de 30.

A pesar de todo, se cree que mañana, martes, se despejará el horizonte político, y el miércoles aparecerá normalmente en la «Gaceta» la ley de amnistía.

El revuelo político es enorme y también grande la inquietud, especialmente entre los familiares de los presos y reclusos a los que afectan los beneficios de la amnistía.

Se sabe que en la mayoría de los penales todos los que iban a ser amnistiados estaban ya preparados para salir, y han recibido éste retraso con una gran contrariedad.

Se espera la jornada de mañana, martes, con una enorme ansiedad.

Inopinadamente se reunen los ministros

MADRID.—Poco después de las seis de la tarde llegó a la Presidencia el señor Lerroux, quien había citado a Consejo inopinado a sus compañeros de Gabinete.

Poco después fueron llegando los ministros, quienes dijeron no tenía carácter de Consejo.

El señor Lerroux a las ocho de la noche salió de la Presidencia, para dirigirse al domicilio particular del señor Alcalá Zamora a someter a la firma de éste algunos decretos.

El señor Lerroux anunció que volvería enseguida.

Se detuvo unos momentos a charlar con los periodistas.

—Es natural —les dijo— que después del Consejo de esta mañana, reuniera yo a mis compañeros de Gabinete para cambiar impresiones y conocer sus pareceres antes del Consejo de mañana, martes. También cambiaremos impresiones con el presidente de la República.

No se les ocultará a ustedes—agregó, después de una pausa— que estamos en un momento difícil.

A las nueve de la noche volvió el señor Lerroux a la Presidencia y a las nueve y cuarto salieron los señores Salazar Alonso y Del Río, que dijeron que iban a ponerse de acuerdo para ultimar medidas que garanticen la recogida de la cosecha.

A las nueve y media salió el señor Lerroux.

Los periodistas le dijeron: —Señor Presidente, ¿llegó usted; estamos desorientados. ¿Qué novedades políticas hay? El señor Lerroux, contestó:

existen fórmulas para evitar la devolución de esta ley de amnistía a las Cortes. Acerca del particular se consultará a los jefes de grupos parlamentarios y en el Consejo de ministros de mañana martes se discutirán las opiniones que den estos prohombres.

Se asegura que los jefes de los grupos parlamentarios de derechas aceptan la fórmula de transacción, aunque se extrañan mucho de la redacción dada a algunos de los extremos primordiales de la ley de amnistía, que no se ajustan exactamente a lo discutido y votado por el Parlamento.

También se confirma la impresión de que la ley de amnistía será mantenida en primer término, porque no roza para nada la Constitución, y después porque una ley de amnistía es compatible con todas las leyes. Se asegura que este juicio, en el que abundan muchos juristas, ha con vencido al presidente de la República.

Respecto de la tardanza del jefe del Estado en poner su firma a la ley de amnistía para que pueda ser promulgada, se dice que el señor Alcalá Zamora no ha dejado de cumplir el artículo 83 de la Constitución, que le autoriza in cluso a pedir a las Cortes que someta la ley de amnistía a nueva deliberación.

A pesar de todo, se cree que mañana, martes, se despejará el horizonte político, y el miércoles aparecerá normalmente en la «Gaceta» la ley de amnistía.

El revuelo político es enorme y también grande la inquietud, especialmente entre los familiares de los presos y reclusos a los que afectan los beneficios de la amnistía.

Se sabe que en la mayoría de los penales todos los que iban a ser amnistiados estaban ya preparados para salir, y han recibido éste retraso con una gran contrariedad.

Se espera la jornada de mañana, martes, con una enorme ansiedad.

Inopinadamente se reunen los ministros

MADRID.—Poco después de las seis de la tarde llegó a la Presidencia el señor Lerroux, quien había citado a Consejo inopinado a sus compañeros de Gabinete.

Poco después fueron llegando los ministros, quienes dijeron no tenía carácter de Consejo.

El señor Lerroux a las ocho de la noche salió de la Presidencia, para dirigirse al domicilio particular del señor Alcalá Zamora a someter a la firma de éste algunos decretos.

El señor Lerroux anunció que volvería enseguida.

Se detuvo unos momentos a charlar con los periodistas.

—Es natural —les dijo— que después del Consejo de esta mañana, reuniera yo a mis compañeros de Gabinete para cambiar impresiones y conocer sus pareceres antes del Consejo de mañana, martes. También cambiaremos impresiones con el presidente de la República.

No se les ocultará a ustedes—agregó, después de una pausa— que estamos en un momento difícil.

A las nueve de la noche volvió el señor Lerroux a la Presidencia y a las nueve y cuarto salieron los señores Salazar Alonso y Del Río, que dijeron que iban a ponerse de acuerdo para ultimar medidas que garanticen la recogida de la cosecha.

A las nueve y media salió el señor Lerroux.

Los periodistas le dijeron: —Señor Presidente, ¿llegó usted; estamos desorientados. ¿Qué novedades políticas hay? El señor Lerroux, contestó:

**Toros en Huelva**

Empresa GALLANGOS

Sensacional novillada el día 6 de Mayo 1934

MATADORES:

**Diego Gómez LAINE**

**Luis Castro "EL SOLDADO"**

De Méjico, y debutante en esta plaza.

**Antonio Maestre NENE DE HUELMA**

**Toros de Arias de Reina**

A las cuatro y media.

Hará ir en autobús y autobuses especiales.

**Comerciantes:**

Si queréis tener buena venta y grandes utilidades, adquirid una máquina tostadora de Café marca C. L. P.

Representante para la provincia de Huelva:

**Sebastián Donaire TRIGUEROS (Huelva).**

**Madres del Mundo**

Hoy, último día

El Jarabe GIROLAMO PAGLIANO limpia el estómago sucio y la sangre viciada. Sigue la marca Girolamo.

Lea Vd. el DIARIO

**DOMINGUEZ HERMANOS**

ODIEL, núm. 9 HUELVA

Teléfonos: Almacén, 1421 - Vapores 1213

Almacén de Hierros y Aceros, Viguetas para construcción, Lingotes de fundición. Fuberia de hierro, Materiales para minas y construcciones. Algodones para limpieza, Aceites lubricantes, Plomo en lingotes, Chapas, Tubos, Pegajones, y Precintos

**Cemento ASLAND Carbones Minerales**

Flejes de hierro, Chapas de Hierro galvanizadas, Herraduras. Clavos para herrar. Albayalde en polvo, Albayalde en pasta, PUNTAS DE PARIS, Antimonio, Calamina, Estano, HERRAMIENTAS

CONSIGNATARIOS DE:

**Compañía Trasmediterránea**

Societé Navale de l'Ouest.

# DIARIO DE HUELVA

## Teatros y Cines

### Divorcio de dos artistas españoles

Van a divorciarse María Fernanda Ladrón de Guevara y Rafael Rivelles, ese matrimonio de notables artistas que han triunfado en la escena y en la pantalla. Lamentamos nosotros la separación de dicha pareja, unida durante tantos años, y a la que creíamos feliz.

La prensa ha lanzado esta noticia de la separación a la vorágine insaciable de la popularidad, detallando que ha sido María Fernanda la que ha iniciado la demanda, que fundamenta en malos tratos.

No consideramos muy discreto entrar en comentarios minuciosos, pero como no hemos sido nosotros los que quebrantamos el silencio sobre el suceso, tenemos tema apropiado para hoy.

No hay que pensar en esta ocasión, ni en otras análogas de otros tiempos, en causa determinada de divorcio. Claro que es preciso alegar con arreglo a la ley, para que los Tribunales investiguen y resuelvan en su día en el pleito. Es la moda lo que motiva tanto divorcio en los tiempos presentes, y tratándose de artistas de cine es imprescindible para aumentar su popularidad y su gloria. Un artista de la pantalla que no se casa varias veces y se divorcia otras tantas, parece algo vulgar y anodino; hay que aderezar con esta salsa la «reclam», si se quiere que resulte sensacional y efectiva.

«¿Dónde tendrán esas mujeres deliciosas el corazón?», preguntaba en unos versos cierto ingenioso espectador del séptimo arte... Nosotros no lo sabemos, ni creemos que haya quien lo sepa. Los artistas de cine, acostumbrados a la farsa de las aventuras películas, y al estruendo de los estudios, han de hacerlo todo de prisa y acaban por no entender de sentimientos duraderos, del eterno amor que se prometa en el altar por los matrimonios de antaño. Una emoción sucede a otra, y los que por ellas se ven arrastrados entienden que la constancia es algo inexplicable, sin sentido práctico alguno.

Esa es la tragedia de María Fernanda Ladrón de Guevara y Rafael Rivelles y de muchas de las parejas que se divorcian, buscando en nuevos rumbos de su vida la felicidad que anhelan. ¿Lo lograrán? Aquí está lo incierto y lo grave, ya que no pocas veces sucede en las películas, y en la vida también, que los que se separan no consiguen recuperar la dicha soñada hasta que se unen de nuevo. Este es el tremendo, el enorme fracaso de mucho de los que juegan al divorcio; gracias a que la confianza no se pierde del todo y aún es posible la relativa felicidad a que podemos aspirar en la vida terrenal. Porque si así no

sucede, ya dijo el gran poeta que nada hay más espantoso que la soledad de dos en compañía.

### Ilches vuelve al teatro

Ernesto Vilches, el prestigioso artista español, ha resucitado triunfante en el Principal, de La Habana, con el estreno de la farsa «El señor de Dignatión», de Jacinto Grau, en la que alcanzará un éxito rotundo la primera actriz Virginia Rumi y el gran Vilches.

En mayo próximo embarcará para España.

Y en Octubre, la compañía de Vilches estrenará en varios teatros españoles la admirable obra de Grau, la cual se dará a conocer próximamente, traducida al danés, en un teatro de Copenhague.

### Se cuenta...

...Que Luana Alcañiz, después de cosechar muchos éxitos por Andalucía, Marruecos y Argelia, ha regresado a Madrid; que con ello ha dado por terminada su «tournee» por España; que las Empresas cinematográficas, enteradas de esta noticia, que le han hecho muchas proposiciones de contrato, para que de la deliciosa «estrella» filme varias películas en Madrid y Barcelona; que todavía no se sabe si Luana está o no dispuesta a aceptar, porque ha recibido también ofertas verdaderamente tentadoras de Méjico, por parte de una Empresa productora importantísima; que nosotros, como amigos y admiradores de Luana, nos congratulamos de tales proposiciones.

...Que Margarita Garayal, como ya saben nuestros lectores, va a contraer matrimonio con el Presidente de la Generalidad; que ha dejado retirarse del teatro, donde tantísimo admiradores ha conseguido reunir; que para sustituir a la bellísima «vedette» en los carteles del «Comet», de Barcelona, en la comedia «La camisa de la Pompadour», se presentó la «vedette» chilena Sara Guasch, procedente del Teatro Maravillas, de Madrid; que el público acogió bien este ascenso de la artista americana.

...Que la simpática «vedette» Olga Arenas, chilena también, ha tomado la decisión de dedicarse a la comedia; que posiblemente ingresará en la compañía argentina Rivera-De-Rosas.

...Que ha caído estos días una lluvia de representantes artísticos por este litoral, que tiene desesperados a los empresarios; que hay representante que ofrece al mismo tiempo, compañía de drama, comedia, zarzuela, opereta, revista y vodevil; que ello demuestra cómo está el teatro en España.

JOHN MILJAN.

## Hacia la unificación de los seguros sociales

### Una importante información sobre el Seguro de Vejez, Invalidez y Muerte, de implantación próxima

En el domicilio central de la Caja de Seguros Sociales (Sevilla) el pasado día 13, el Patronato de Previsión Social de la Región y el Consejo Directivo de la Caja, bajo la Presidencia de don Ramón Carande y Thóvar, presidente del primero de dichos organismos.

Comenzó el acto con unas palabras del señor Carande, aludiendo a la comunicación del Instituto Nacional de Previsión, sobre el nuevo Seguro de Vejez, Invalidez y Muerte, de implantación próxima, tema del que pasó a ocuparse seguidamente el vicepresidente de dicho Instituto, D. Inocencio Jiménez, sabio catedrático y prestigioso sociólogo. El Asesor Actuario-Jefe del referido Instituto, don José Alvarez Ude, se encontraba presente en el acto, a los fines de su intervención en los aspectos técnicos en que procediera.

Don Inocencio Jiménez saludó expresivamente a la concurrencia y dedicó un sentido recuerdo al primer Presidente de la Caja de Seguros Sociales, don Amante Lafón, hombre meritorio en quien entre otros beneméritos españoles, buscó una leal cooperación el llorado don José Mauller, gestor insignie de los Seguros Sociales en nuestro país.

Hizo referencia a los métodos de trabajo y espíritu que anima en sus concepciones al Instituto Nacional de Previsión que, sin demorar la puesta en marcha de la gestión que le está encomendada, recoge en todo caso las sugerencias que la opinión interesada formula, con un prurito de perfeccionamiento para la obra de Previsión. Tiene el Instituto el carácter de un laboratorio social en donde se plantean las arduas cuestiones para ser contrastadas con la experiencia de los técnicos y los datos que aporta la información social. Esta labor del Instituto se ha venido desenvolviendo sin perder el contacto con la Oficina Internacional de Ginebra, a cuya obra se presta continuada y especial atención.

Entrando en el tema de su disertación, se refiere el señor Jiménez a la Conferencia Internacional de Ginebra, de 1932, en donde se planteó la cuestión de la unificación de los Seguros Sociales. En 1933 ya se llegaron a tomar importantes acuerdos sobre el particular, y hoy, por lo que a España se refiere, nos encontramos con que aquellas aspiraciones del año veintinueve, constituyen una realidad sometida, al estudio de las potencias que funcionan en el Instituto Nacional de Previsión. Quere dar cuenta a los reunidos del fruto de estos estudios, presentando una visión anticipada de la labor que se prepara, y a éste fin estima de gran importancia hablar en el seno del Patronato de Previsión Social y el Consejo Directivo de la Caja Colaboradora de la región, en don de las diversas representaciones sociales que integran estos organismos, podrán recoger la información de que se trata y difundirla en los sectores de su procedencia, realizando así una obra preparatoria y una misión de apostolado, a la que, el señor Jiménez, exhorta a todos. De este modo se conseguirá que el día que se lleve al Gobierno y a las Cortes el Anteproyecto de unificación de Seguros, de que fué encargado el Instituto por Orden Ministerial de Mayo de 1932, vaya asistido por el consenso máximo de la opinión nacional.

Subraya a continuación, el señor Jiménez, las características más salientes del nuevo Seguro unificado, que se deducen de modo expreso del título que lleva: Seguro de Vejez, Invalidez y Muerte. Mientras el actual Retiro Obrero aliende suscitadamente a la situación de los ancianos, con beneficios que son muy agradecidos, pero que no satisfacen todas las necesidades, el nuevo Seguro ordena a cubrir otros riesgos, teniendo a satisfacer el anhelo sentido desde un principio, por el Instituto Nacional de Previsión de generalizar la concesión de pensiones a toda la población asegurada, conforme a aspiraciones generosas que ya se hicieron patentes en la Asamblea de Burgos en el año 1924.

De esta Asamblea partió la iniciativa de crear a los ancianos que llegaran al Régimen de Previsión en edad ya muy avanzada y por tanto con escasas posibilidades de constituir beneficios pensables, la compensadora unificación especial, que actualmente se hace efectiva, procedente del recargo sobre las herencias entre parientes lejanos (400 pesetas). Aunque siempre se tendió a reducir el plazo diferido en el pago de las pensiones, con el propósito de reducirlo de 20 a 10 años, procedió no obstante a temperarse al trámite de los estudios seguidos en Ginebra

por lo que al obrero se refiere, tiene una motivación, una justificación de índole práctica, pues si en el Retiro Obrero actual se señala el año 1914 para comenzar a pagarse las pensiones, en el nuevo régimen, que se desdobra, como queda dicho, en beneficios de invalidez y de muerte, además del de supervivencia, se hacen accesibles muchos beneficios en forma inmediata y la amplitud de los mismos requiere una más amplia base económica.

Otro aliciente más, será para el asegurado las posibles consecuencias de los estudios que en estos momentos realiza el Instituto Nacional de Previsión, para el logro de la ampliación a las mujeres de los obreros afiliados, de las prestaciones correspondientes al Seguro de Maternidad, descontada, desde luego, la indemnización de descanso, que no procede como es lógico, en tales circunstancias siendo suficiente para conseguirse las primeras el que el marido sea obrero cotizante. Se concibe asimismo el ideal de que dichos beneficios se hagan extensivos a las hijas del cabeza de familia.

El Sr. Jiménez insiste en que el Instituto se preocupa en extremo de calibrar el esfuerzo económico que los beneficios de referencia suponen. Hay que moderar ante la actual crisis social todo lo que pudiera tener apariencias de excesivo y lujoso visto a la luz de la crisis económica que atraviesa el mundo. Pero por esta misma causa, de la situación alictiva que padecen casi todos los países, se justifica la intensificación del Seguro Social pues ya se sabe que la penuria económica moderna, cuando no esteriliza, las generosidades voluntarias, las asistencias gratificables, y debe pensarse en la eficacia de la obligatoriedad de un seguro establecido sobre base de rigor científico y presupuestada con un criterio de moderación económica. Se trata, en fin, de cargas inevitables a la producción.

Por los señores vocales de Previsión, don Carlos García Oviedo, don José León Delgado, don Francisco Jiménez Narro y don Tomás Pérez Martín se hicieron atinadísimas observaciones al conferenciante y se pidieron aclaraciones sobre determinados conceptos de la magistral exposición que el señor Jiménez contestó a todos en los términos más cumplidos. El Actuario señor Alvarez Ude, tuvo con este motivo varias interesantísimas intervenciones sobre diversos puntos de su competencia profesional.

Don Inocencio Jiménez fué felicitado expresivamente por las diversas representaciones que constituyen los organismos de Previsión, y recogió las importantes sugerencias formuladas, para las labores, a los fines de su estudio, al Instituto Nacional de Previsión.

## VIBRACIONES

### La Mora gentil

A Mamma Bent Alai

Estos suelos andaluces se han visto acariciados con gallardía por los diminutos piecitos de una mujer exótica, fijos cimientos de un edificio viviente de indescriptible belleza exterior, que no es otra cosa, que un depurado gusto que exige el arquitecto de la clásica elegancia femenina. La sensualidad rozana de esta sarracena, graciosa, elegante y simpática, inmortaliza la momentánea mirada, de un ademán prudente, de risueña visión, que especifica su personalidad altamente interesante.

Esta atrayente mariposita marroquí, vago de esas cálidas tierras, para adornar con sus graciosos revuelos el jardín de España, donde otorgó joyantes besos de gardenias, con un nudo orgánico sentimental; dejando, naturalmente, esa maravillosa y minuciosa caricia musulmana, que constituye por sí un rasgo distintivo de la mujer mudéjar.

Su alma deduce, las elegías de sus sentimientos románticos, puramente románticos, melancólicos, que desconciertan al más cauto. La pupila del pintor, descubrirá los extranos encantos de su cara satánica y tersa; de sus ojos negros, pero de una negrura honda, profunda, radiante de frialdad, que expulsa como rayos encendidos, su juventud fresca y fascinadora.

¡Oh! ¡Mamma! Cuando vas por la calle escondiendo bajo el antifaz del sombrero, tu rizada cabellera de endrina, hace crujiir de voluptuosidad las pisoteadas losas, con la adivez de tu empaque gentil.

Y en ese oasis que la orquesta entona voces de apasionados reflejos carnales, se destaca «Mamma» más fresca, más alegre y más hermosa que ninguna.

Ante ti, Mamma, sólo se sienten el instinto de lo bello, de lo inspirador, de lo desconcertador...

EL UNO - Carretera Gibraltón, 74

Recientemente reformado este acreditado establecimiento, ofrece a su numerosa clientela los mejores y más finos

«PESCADOS FRITOS»

Vinos y licores de las mejores marcas

Especialidad en CAFE

Se sirven encargos a domicilio

Para comer bien y barato visiten este establecimiento

EL UNO - Carretera Gibraltón, 74

Haga Vd. el regalo más práctico, elegante y perpetuo de U

o una pluma «Sheafiera»

o unico exclusivo

o Papelería del

o DIARIO DE HUELVA

o A. Mora Claros, 5

o XXXXXXXXXXXXXXX

## CLINICA MENDEZ CAMACHO

### Rayos X y Radium

Radiografía instantánea y estereoscópica.—Tratamiento de todo clase de tumores, por el Radium y la Radioterapia

Rayos X transportables al domicilio del enfermo

Electroterapia.—Diatermia.—Masaje mecánico y eléctrico

Duchas de aire caliente y frío

Asistencia a partidas

Enfermedades de la mujer y secretas

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX



## Cuide usted su estómago

porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

de Dr. Vassallo

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX